
虽然 !"#$年才刚开始! 但忙碌的

基调已然确定!今年她不仅会主打自己的"年轻线#!

还会首次尝试成衣线$ 对于那些渴望时尚的女性!王

陶会友善地提醒说%%%要认清自己!要自信!要穿对

场合!更重要的是&不要特别迷信时尚#'

后记!!

! ! ! !与很多来自中国的设计师不同，王陶
并不是靠传递“中国文化”而成名的。从第
一次亮相纽约时装周开始，王陶就被美国
媒体誉为来自中国的“西服女王”，王陶将
自己的设计定位于“为全球精英女性”，所
以作品多以职业女性生活中所必备的衬
衣、西服、礼服等为主。即便是第一眼看到
她的作品，也会明显感受到她对剪裁和廓
形的注重，而王陶自己也说：“我特别重视
裁剪和工艺。对我来说更重要的是穿着得
体、举止优雅的人，人的意义要远远大于成
衣。”在国际上很多媒体都说王陶的设计是
很多女性的幸运战袍。似乎那些名人或成

功女性每次穿上 !"#$%& '%() 之后的
媒体评价都很好。在很多人看来，设计师更
像艺术家，有时因为个人色彩太浓，往往影
响了作品的市场接受度。王陶的优势就在
于她总能平衡设计与市场的需要。除了是
一名时装设计师，在担任国内某知名女装艺
术总监的很长一段时间内，她还做了 *+,

年的总经理，用她自己的话说，“我不仅是个
设计师，还是一位女商人。”
也正因为这一独特的经历，王陶意识到

了职场上的女性很需要漂亮衣服。她说：“对
我来说，我的作品不仅仅是衣服，更重要的是
穿了我衣服的人。我特别欣赏那些在都市中
的雷厉风行的职业女性们。”这样从某种程度
上决定了王陶作品的 -./。比如，在她的设
计中基本色永远是黑白灰，偶尔会有一些其
他颜色，这一季就加入了中国红。王陶说她自
己也比较喜欢基础色。她说：“我觉得职场上
的精英女性们没有太多的时间关注颜色的搭
配，反倒是更注重比较集中的颜色，简洁干
练。”生活中的王陶是一个非常开朗、有激情、
亲和和感性的人。她喜欢聊天、喜欢探索。“我
的爱好非常多，最大的爱好就是旅行，它会给
我带来非常多的灵感和思索。除此之外，看电
影、看舞台剧、听音乐、家人在一起都是我平
常生活中最爱做的事。”这些事不仅是她幸福
感的来源，也为她提供了源源不绝的设计灵
感，好像她最新一季设计的主题“启蒙女皇”，
灵感就来源于她和先生一起看的一部纪录
片。在纪录片中，她对着装、艺术的爱好以及
对军装的改造都给了我很大的灵感，于是就
有了这一季的创作。为众多精英女性打造
了无数“幸运战袍”，王陶坦言自己平时的着
装非常简单、职业，因为没有太多时间，她也
会穿其他设计师的衣服，王陶说：“有时候去
尝试一些别人的东西也很好。”
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范冰冰“改行”
跨界做设计

! ! ! !明星艺人们也需要
随时保持自己的时尚嗅
觉。日前，女星范冰冰首个
时尚品牌范儿 0/.‘1$

在沪举办首秀。整台秀展
示了适合从早到晚不同
场景搭配的四个全新系
列———萝莉、朋克、女
神、街头。在以“/ )234’5
678 29 :;79<;72”主题的
贯穿下，“粉色”、“猫”、
“铆钉”、“链条”、“马卡
龙色”等流行元素在设
计师的巧妙组合下诞生
出了各种创新有趣的眼
镜风格，为女生打造百
变穿搭提供无数可能
性。而作为联合创始人
的范冰冰最后也压轴出
场，以春夏限量款眼镜
华丽现身大秀舞台。

人工智能
家居设计新潮流

! ! ! !人工智能这两年的热度可是相当的高。但如
果你对它的理解还只是停留在一些高新科技产业
或着电脑计算机领域的话，那就说明你已经落伍
了。在百安居 =>! ;?@A新零售家居智慧门店里
人们可以看到，人工智能已然成了家居设计与体
验的新帮手。在 B$虚拟实景技术的帮助下，人们
可以身临其境，穿梭于虚拟与现实的奇妙之旅中。
同时，B$技术还可以将产品与消费者的房型结
合，提供给他们视觉和触觉等感官模拟，让消费者
有更好更真实的体验，做出切合实际的装修预算
及设计图。而 B$渲染的全景图可一键分享给朋
友与家人，还可通过 B$设备或手机浏览观看，简
便又快捷。

“新银族”成美妆新词

! ! ! !从 CDEF 年 !7?378 '79< 第一季开
始，王陶几乎每年都在纽约发布自己
的最新品牌设计。她俨然已经成为纽
约时装周的常客，也是众多国外媒体
熟知的中国原创设计师。然而，最开
始，王陶并不是学设计出身，很多人不
知道，她其实是上海华东师范大学历
史系的高材生，这听起来跟时装设计
简直八竿子都打不到一块儿去。其实，
王陶从小就很喜欢衣服，但那时国内
大学还没有服装设计专业，而学历史
是父母对她的期待。“在我刚进华师大
历史系时，中国没有服装设计，直到一
年后，隔壁学校就有了服装设计系，我
就非常羡慕。大学毕业后觉得已经完
成了父母的愿望，是该选择自己真正
喜欢的职业了。”

就这样，放弃了国内大学历史专业
的学习经历，王陶去了日本的顶尖时
装学院 !?G8? H?6A )7GAI9深造，毕业
后的她被知名日本设计师小筱顺子挑
中，成为领导其工作室的男装设计师，
那段时间，王陶荣获了五项国际设计
大奖，这个历史系的毕业生让所有人
都刮目相看。在日本的经历也让王陶
更好地知道了如何去服务和理解客
户，这在她之后的设计中意义深远。特
朗普二女儿 !2JJ798 !3I@ 身着王陶设
计的礼服参加了父亲的就职典礼，这
让许多媒体瞬间像发现了新大陆一
样。但其实在此之前，王陶在纽约时尚
界就已经颇具影响，她除了是第一个
登上纽约时装周官方日程的中国本土
设计师外，从这两季开始还被纽约时
装周官方推选为最受关注的场次，也
是至今唯一出现在美国设计师协会
K0-/日程中的中国本土设计师品牌。
今年 C 月是王陶在纽约时装周发布的
第八季走秀，也是她第四年征战纽约。
对她来说纽约最大的魅力是多种文化
并存下的宽容、理解和接纳，这也是美
国特有的，同样是她钟情纽约时装周
的最大原因。

! ! ! !正值农历新年
前夕!一年中最受瞩
目的纽约时装周同
步登场"在当晚的一
场大秀上!美国时尚
名媛 #绯闻女孩$

!"#$% 原型 &"$'$#

(#")%*+%纽约著名
收 藏 家 ,%-.)/

0*+1% 国际超模
2$"$-1- 3+'#悉数
登场!为一位中国
设计师站台!她的
名字叫王陶"

中国设计师国外受追捧

伊达 4 文

豆豆 4 摄

王陶
行走在
纽约时装周

看重剪裁和工艺

! ! ! !你听说过“新银族”
吗？它指的是那些三四十
岁左右的青年人，即将却
还没有进入中老年的银发
族群。他们往往已经在各
自岗位上从事着管理、研
究和开发等工作，收入稳
定、爱生活，这样的人被称
为“新银族”。据悉，CDEL年
欧莱雅中国以两位数强势
增长，其中“新银族”俨然已
经成为美妆的消费主力军。
除了高端条线的兰蔻稳坐
中国第一高档化妆品；大众
化妆品欧莱雅和美宝莲也
分别成为第一美妆和第一
彩妆。再次证明了爱美女性
对时尚，特别是美妆的关注
和投入可以不断创造和催
生新的美妆潮流。


